

U. de Aysén presenta cifras positivas en su Cuenta Pública 2024-2025

Autoridades destacaron la recuperación financiera, el crecimiento académico y el fortalecimiento institucional alcanzados durante el bienio 2024-2025, que permitió proyectar a la universidad estatal regional hacia una nueva etapa de desarrollo.

La Universidad de Aysén presentó su Cuenta Pública 2024-2025 en el Centro Cultural de Coyhaique, instancia encabezada por su administrador provisional, Juan Pablo Prieto Cox, y que contó con la presencia de autoridades regionales y nacionales, donde se informaron los principales resultados del proceso desarrollado entre enero de 2024 y enero de 2026, período marcado por la recuperación, el fortalecimiento de la gestión y la proyección del proyecto universitario estatal en la Región de Aysén.

Durante la ceremonia, Juan Pablo Prieto destacó que los avances presentados fueron el resultado del trabajo colectivo de la comunidad universitaria. En ese contexto, subrayó que “el trabajo de toda una comunidad se ha expresado en esta Cuenta Pública”, relevando que fue posible alcanzar logros que inicialmente parecían inesperados, como liderar los resultados financieros entre las universidades del Consejo de Rectores, obtener el primer lugar en fondos de investigación a nivel nacional, recuperar infraestructura, aumentar la matrícula y ampliar significativamente la oferta académica.

“Todas las dimensiones propias de la universidad se han visto fortalecidas y proyectadas”, afirmó, agregando que la institución “tiene un futuro muy auspicioso y que, sin duda, lo va a alcanzar en los años venideros”.

Principales resultados del bienio 2024-2025

Entre los principales hitos informados en la Cuenta Pública se destacó el paso desde pérdidas operacionales sostenidas a resultados positivos, con márgenes superiores al 20% en 2024 y 2025; el crecimiento de la matrícula total, que pasó de 660 estudiantes en 2024 a 793 en 2025, con una proyección cercana a los mil estudiantes para 2026 y la ampliación de la oferta académica, alcanzando 13 carreras de pregrado, el primer programa de magíster y nuevos programas de educación continua.

A ello se suma la recuperación y fortalecimiento del patrimonio institucional, la inexistencia de deudas financieras, la implementación de sistemas modernos de gestión administrativa y financiera, y la consolidación de un



plan de infraestructura que contempla campus propios y financiamiento asegurado para proyectos estratégicos.

Positiva evaluación política

Desde el Gobierno Regional de Aysén, el gobernador regional, Marcelo Santana Vargas, relevó el proceso de reposicionamiento territorial de la universidad, destacando que la región volvió a confiar en su institución estatal. En su intervención, anunció que en los próximos días se entregarán nuevas noticias respecto del financiamiento del edificio fundacional, enmarcado en el Plan de Zonas Extremas. “El hito más importante es que la región ha vuelto a confiar en su universidad. Hubo un proceso de arraigo que se había ido perdiendo, pero con un trabajo serio, de mucha gestión, hemos logrado reencantar a la comunidad regional y fortalecer la presencia de la Universidad de Aysén en más partes de la región que nunca”, señaló.

El alcalde de Coyhaique, Carlos Gatica Villegas, valoró el vínculo permanente entre el municipio y la universidad, destacando el rol que ha cumplido la institución en distintos procesos regionales. En ese marco, felicitó la gestión desarrollada durante la Administración Provisional, indicando que esta se realizó en un contexto especialmente complejo. “La universidad atravesaba períodos muy difíciles y logró salir adelante junto a todo su equipo. Hoy tenemos una institución con aumento de matrícula, estabilidad económica, campus

nuevo y una infraestructura que permite mejorar el desarrollo de la educación en la región”, afirmó, destacando el trabajo del administrador provisional y de las y los funcionarios y académicos.

Por su parte, el subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana Álvarez, calificó la Cuenta Pública como contundente, destacando los avances económicos y de gestión alcanzados por la institución. En su intervención, relevó el liderazgo de la universidad en resultados operativos a nivel del sistema universitario, el avance en infraestructura propia y el aseguramiento de financiamiento para proyectos estratégicos, como el edificio fundacional. Asimismo, subrayó el incremento del compromiso académico con la docencia, la creación de nuevas carreras pertinentes al territorio y el trabajo articulado con el Plan Integral de Crecimiento de las Universidades del Estado. “Todo esto se suma a una recuperación fundamental en lo simbólico, en lo cultural y en lo emotivo: el cariño y el respeto de la región por la Universidad de Aysén”, señaló.

La presentación de la Cuenta Pública marcó así el cierre de la Administración Provisional, dejando a la Universidad de Aysén en una posición de estabilidad y proyección, con bases sólidas para el inicio de una nueva etapa de gobierno universitario y desarrollo institucional al servicio del territorio austral.